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内长：中央颁发总统决定书之后
首都在法律上与实质上已迁移至新国都

从业党建议前进联盟为永久组织
但不同意让佐科维成为国民阵线主席

劳工部长提醒企业家
最迟开斋节前一周支付节日津贴

【本报讯】3 月 13 日 ，
在 与 国 会 进 行 的 听 证 会
上 ，内 政 部 长 迪 托 表 示 ，
国 家 首 都 从 雅 加 达 正 式
迁 移 至 努 山 达 拉 新 国 都
之事，在发布总统决定书
时 就 已 既 成 事 实 了 。 因
此 ，当 总 统 决 定 书 颁 布
时，国家首都就已从雅加
达 迁 移 至 努 山 达 拉 新 国
都。即是说，首都在法律
上 和 事 实 上 已 经 移 迁 至
努山达拉新国都了。

请 注 意 ，将 首 都 从 雅

加 达 迁 至 努 山 达 拉 新 国
都 的 过 渡 过 程 是 本 次 会
议的主题之一。

迪托解释说，《努山达
拉新国都法》规定了迁都的
过渡期。 他说，有关规定包
含在 2022 年关于努山达拉
新国都的第 3 号国家法令
第 39 条规定。该条明确规
定，雅加达作为首都的职责
和职能将持续到总统发布
总统决定书为止。

这 位 前 总 警 长 解 释
说 ：“ 因 此 ，当 努 山 达 拉

新国都法律一起制定时，
确 实 没 有 明 确 说 明 搬 迁
的 时 间 。 因 为 它 仍 在 等
待 发 展 ，然 后 变 得 灵 活 ，
所 以 总 统 决 定 书 赋 予 了
总统权力。”

此 外 ，迪 托 还 回 答 了
雅 加 达 特 区 草 案（RUU
DKJ）修 订 后 出 现 的 一 些
热点问题，即地区选举问
题 和 雅 加 达 作 为 集 聚 区
的地位。

根 据 迪 托 的 说 法 ，政
府 仍 然 支 持 由 人 民 直 接

选 举 雅 加 达 特 区 的 省 长
和 副 省 长 。 关 于 集 聚 区
的 状 况 ，他 解 释 说 ，政 府
仍 然 对 各 种 考 虑 和 投 入
持 开 放 态 度 。 他 鼓 励 进
行评估，以解决雅加达面
临的一些问题。

他总结道：“因此，需
要 进 行 协 调 、安 排 和 评
估 ，当 时 出 现 了 各 种 术
语，无论是形成雅加达大
都 市 区 Jabodetabekjur 的 名
称 还 是 Megapolitan 的 名
称。” （亮剑）

佐科维总统与普拉波沃（右）关系很好

【本报讯】民 主 党 辅 导
委 员 会 委 员 夏 利 夫
（Syarief Hasan）于 3 月 14 日
在雅加达宣称，前进政党
联盟推举的第二序号正副
总 统 候 选 人 普 拉 波 沃
（Prabowo Subianto）-吉布兰
（Gibran Rakabuming Raka）胜
利在望，因此把前进政党
联盟固定为永久性的联盟
或“国民阵线”，这是可以
考虑的。然而若把现任总
统佐科维推举为国民阵线
的主席，这个建议似乎不
妥。

夏 利 夫 认 为 ，印 尼 团
结 党（PSI）提 出 的 佐 科 维
总统担任国民阵线主席的
建议过于草率，因为印尼
的政党，特别是规模比较
大的政党，不会轻易把“主
权”交给党外人士，包括佐
科维总统在内。他说：“而
且印尼的国情和马来西亚
截然不同，不可把大马的

‘ 国 民 阵 线 ’机 制 生 搬 硬
套。”

此 前 ，从 业 党 副 总 主
席 多 利·库 尼 亚（Ahmad

Doli Kurnia）也 曾 表 示 ，目
前尚未就佐科维总统担任
执政党联盟主席的提议进
行详细讨论。

不过，他透露，各方如
今正在讨论确定印度尼西
亚前进政党联盟成为永久
性联盟的问题。

他说：“事实上，前进联
盟的领导人之间存在松散的
讨论，如何确保在总统选举
中建立的联盟，能够永久存
在，以面对印度尼西亚的其
他重要议程。比如即将来到
的地方首长选举。”

多利表示，未来五年，
普拉波沃-吉布兰形成的
政府将延续佐科维政府已
进行的许多计划和政策。

因 此 ，前 进 联 盟 的 成
立对于加强政治团结和稳
定具有重要意义。他说：

“如果这个联盟能够维持
得很好，这将是能够维持
国会政治稳定的资本 ，至
少是各政党和政府之间的
沟通，以便这些机会能够
发生。”

不过，多利表示，目前
还没有就加强印度尼西亚

前进联盟的议题进行认真
的讨论。因为目前各政党
都在集中精力关注 2024 年
大选的选票重述。

因 此 ，未 来 与 印 尼 前
进 联 盟 的 合 作 形 式 是 什
么、是否有主席职位、联盟
合作是否正式等细节尚不
确定。

然 而 ，佐 科 维 的 参 与
将得到印尼前进联盟的同
意，同时也必须先得到普
拉波沃-吉布兰的批准。

多利说：“无论佐科维
的参与是什么，我认为普
拉波沃和前进联盟各政党
领导人之间必须先达成协
议。”

此 前 另 有 报 道 称 ，印
尼团结党辅导委员会副主
席伍小惠（Grace Natalie）曾
表示，印尼前进联盟及普
拉波沃-吉布兰当前的优
秀表现，佐科维总统功不
可没，应该成为一个凌驾
于所有政党之上的人物 ，
如果成立“国民阵线”，他
应该坐在主席的位置。

（Irw）

【本报讯】3 月 13 日 ，
劳工部长伊达表示，节日
津 贴 的 支 付 必 须 在 开 斋
节前一周进行，公司不应
分 期 向 员 工 支 付 节 日 津
贴 ，应 该 是 一 次 过 支 付 。
劳 工 部 将 立 即 发 布 关 于
支 付 开 斋 节 的 节 日 津 贴
通函，关于节日津贴通函
是 政 府 每 年 发 布 的 例 行
公 事 。 该 通 函 必 须 在 圣

斋月期间发布。此外，我
们 将 设 立 节 日 津 贴 指 挥
中心，下周我们将分发这
封通函。

伊达部长进一步解释
说 ，到 目 前 为 止 ，还 没 有
公 司 表 示 难 以 支 付 节 日
津贴。 如果有公司在向
员 工 支 付 节 日 津 贴 时 遭
遇困难，希望节日津贴指
挥 中 心 可 以 成 为 一 个 咨
询场所。 在 2023 年开斋
节 期 间 ，共 1,782 份 与 节
日 津 贴 相 关 的 咨 询 事
宜 。 关 于 节 日 津 贴 问 题
的 投 诉 案 件 有 1,540 起 ，
有 514 个 数 据 不 完 整 ，所
以 我 们 不 予 处 理 。 有 1,
026 个 节 日 津 贴 问 题 得
以 完 满 解 决 。 指 挥 中 心
准 备 的 咨 询 室 共 1,782
个。咨询只是征求意见，
而不是投诉。

（亮剑）

劳工部长伊达

内政部长迪托

穆尔多科：印尼为法治国家
学术界人士所建议人民法院不符合国情

【本报讯】总统府办公
厅主任穆尔多科回应迦渣
玛达大学学术界人士希望
发动人民法院的建议，以
解 决 2024 年 大 选 中 的 舞
弊行为。

3 月 13 日 ，穆 尔 多 科
表示，考虑到我国是一个
法治国家，所以不要通过
街头手段去解决。我不赞
同这个呼吁。我们已经拥
有独立的机构监管选举出
现的舞弊行为，其中包括
作为选举组织者普选监督
机构与普选委。舞弊问题
可以通过适用于这两个机
构的机制来解决，这是与
选举组织者，即普选委和
普选监督机构有关，我们
必须支持这些进程。

3 月 12 日 ，在 日 惹 市

迦渣玛达大学礼堂举行的
“ 校 园 起 诉 运 动 ”的 活 动
中，迦渣玛达大学法学院
讲 师 阿 利 芬（Zainal Arifin
Mochtar）呼吁，有必要采取
人民法院行动以应对国家
现状。

来自多所大学的代表
也出席了此次活动。 不
仅阿利芬，迦渣玛达大学
副校阿里（长 Arie Sudjito）
也出席这次活动；阿里也
在活动中发表演讲。心理
学教授昆佐罗（Koentjoro）、
艺术家布德（ButetKartared-
jasa）也 出 席 了 这 次 活
动。

“校园起诉运动”呼吁
所有大学学者恢复过去五
年 来 被 撕 裂 的 道 德 和 宪
法。 （亮剑）

总统府办公厅主任穆尔多科（中）

外媒关注阿尼斯在大选后的言论行动

【本报讯】外 国 媒 体 再
次 关 注 我 国 总 统 选 举 结
果。这一次，外媒关注的
不 是 总 统 候 选 人 普 拉 波
沃，而是其对手阿尼斯。
阿尼斯计划就 2 月 14 日印
度尼西亚选举的结果 ，向

宪法法院提出申诉。
3 月 14 日 ，路 透 社 在

一篇题为《印度尼西亚的
阿尼斯计划在最高法院对
选举结果提出异议》的文
章中写道，非官方结果显
示，国防部长普拉波沃在
2 月 14 日 的 选 举 中 ，以 近
60%的选票获胜。普选委
预计将于 3 月 20 日宣布正
式获胜者。

雅京专区前省长阿尼
斯表示计划在官方结果公
布后提出申诉，但是并没
有提供其他细节。

阿尼斯阐述了这一步
骤是如何采取的，因为支

持阿尼斯和普拉波沃的另
一位对手候选人甘贾尔的
政党准备在公布大选结果
之前，对政府的行为进行
国会调查，说是有违反选
举的指控。虽然宪法法院
通常是处理选举纠纷 ，但
是国会有权调查政府政策
或某些法规的实施情况 ，
并可以审查包括总统在内
的公职人员的行为。

日本媒体《日经亚洲》
在题为《印度尼西亚总统
候选人将在最高法院对民
意调查结果提出异议》的
文章中表示，在正式的总
统选举结果出来后 ，阿尼

斯将如何提出投诉。
这 位 雅 京 专 区 前 省

长、前教育部长批评了所
谓的国家缺乏中立性。

日经新闻援引阿尼斯的
话说，当我们谈论自由和公
平的选举时，这也意味着国
家对任何参选者采取中立立
场，并中立地举行选举。但
是事前却不是这样的。

《日 经 新 闻》报 道 说 ，
阿尼斯此前曾对其所谓的

“选举前几个月出现的违
规行为”激烈发声，包括在
中爪哇等关键选区大规模
分配社会援助行动。

（亮剑）
前雅加达专区省长阿尼斯

内政部长赞赏国警成功维护大选安全进行
【本报讯】内 政 部 长 迪

托赞赏国警在确保 2024 年
选举方面的成功。

3 月 1 日，迪托部长指
出，首先是在 2 月 14 日选
举后保持民主气氛。根据
2017 年 第 7 号 法 律 ，我 们
已 经 进 入 了 一 个 重 要 阶
段。我们都感谢全能的上
帝，非常感谢国警所有成
员，他们很好地完成了他
们的职责。

除了在 2 月 14 日同时
选举总统-副总统和立法

议 员 外 ，2024 年 的 同 时 地
方领导人选举也将在 2024
年 11 月 举 行 。 这 是 为 了
平衡国家中期发展计划和
地方中期发展计划之间的
方向或远景任务。

迪托表示，同时举行的
地方领导人选举与国家一级
和地方一级的任期之间存在
着不平行的现象。因此，中
央政府和地方政府似乎有自
己的愿景和使命。这是为了
改善治理体系，到目前为止，
在执行总统、副总统、省长和

市县长的席位之间并不是平
行的。

我国的选举是世界上
一天内举行的最大规模的
选举。迪托将其与中国和
美国等其他国家的实施情
况进行了比较。

内 政 部 长 说 ，尽 管 在
执行选举方面仍然存在缺
陷，但总的来说，国警和所
有利益攸关方的实施和安
全工作是成功的。管理房
间里的 1000 人不容易，何
况 管 理 2 亿 人 ，当 然 也 不

是很容易。我们可以很好
地做到这一点。可能有缺
陷，肯定是。但是总的来
说，我们是成功的，世界对
我国表示赞赏。

在 目 前 的 计 票 期 间 ，
迪托要求国警在维持治安
方面不要粗心大意。各机
构进行的快速计票可以作
为参考，但是最主要的是
普选委进行的人工计票 。
这种人工计票的治安需要
维 持 ，特 别 是 在 地 方 一
级。 （亮剑）

【本报讯】3 月 13 日，
旅游与创意经济部长善迪
亚卡表示，马来西亚游客
负面评价雅加达，我们应
该不胜感激。 我希望，公
众将这些负面评价作为建
立与加强我国旅游业的积
极动力。我们必须尊重每
一个批评，我们不该感情
用 事 ；这 是 建 设 性 的 批
评。这是我们加强和改善
旅游业的机会，不要成为
相 互 嘲 讽 等 等 的 负 面 行
为。

善迪亚卡提醒说 ，保
持对游客的热情好客的重
要性，包括来自邻国的游

客。原因是，马来西亚在
访问我国的游客人数中居
榜首。

援引中央统计局的数
据，2024 年 1 月来自马来
西亚游客占 16.73%。

关于马来西亚游客的
批评，善迪亚卡将与雅加
达旅游局协调，为批评言
论准备一个解决方案。

此前，马来西亚游客
通过其 IG 帐户对在雅加达
旅游时的所见所闻发表批
评。随后，这些批评被广
泛讨论，并得到了我国网
民的各种回应。

（亮剑）

善迪亚卡：积极看待大马游客负面评价雅京

【本报讯】农 业 部 在 国
会 提 议 追 加 5.8 万 亿 盾 的
预算，以便在 2024 年提高
大米的产量。

该提案由农业部长安
迪· 阿姆兰·苏莱曼（Andi
Amran Sulaiman） 于 周 三
(2024 年 3 月 13 日) 与国会
第四委举行的工作会议上
直接提出。

阿姆兰通过国会第四

委 员 会 官 方 Youtube 视 频
频 道 说 ：“ 农 业 部 提 议 在
2024 年 追 加 5.8 万 亿 印 尼
盾的预算，以推动我国大
米的生产。”

阿 姆 兰 强 调 ，这 项 预
算是为了支持各种提高大

米产量的活动。
其中包括在十一个省

份抽干土地，特别是在爪
哇 岛 有 50 万 公 顷 面 积 和
爪哇岛外 50 万公顷。

随 后 ，在 十 个 省 优 化
四十万公顷沼泽地 ，并开

发五十万公顷旱稻田并提
供优质种子。

在 2024 年 ，农 业 部 的
目标是将大米产量提高到
3,200 万吨，比上年的 3,100
万吨有所增加。

安 迪·阿 姆 兰· 苏 莱
曼 说 ：“ 预 计 2024 年 大 米
产量将持续下降，所以正
在努力将大米产量增加到
3,200 万吨。” （松鹤）

农业部提议2024年追加5.8万亿盾预算

用于提高大米的产量


